
Este sábado 28 de enero en la Plaza de Armas:

Gran carrera a beneficio de pequeña
de 11 años de edad con Leucemia
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Hoy a las 15,00 horas se realizará su funeral

Hondo pesar por
muerte del ‘profe’
Dante Rodríguez
En medio del cariño y compañía de su familia se fue uno
de los ‘grandes’, el profesor más querido del Aconcagua

Sólo en Farmacia Salcobrand:
Aumentan oferta de
remedios rebajados
a usuarios Fonasa
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LLAY LLAY
Entregan fondo
presidencial a junta
de vecinos ‘El Edén’
para mejorar sede
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Por sectores patrimoniales:
Más de cincuenta
participantes en la
segundo ‘Bicitour’
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Categoría Novicios Damas:
Joven ciclista de Los
Andes es campeona
nacional de Enduro
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Frente a Santiago Morning:
El Uní empata a 1 en
segundo partido de
ensayo Pretemporada

  Pág. 10 PEDALEANDO EN FAMILIA.- Todo un éxito resultó la segunda versión
del Bicitour ‘Caminos de San Felipe’, organizado por la oficina de Turis-
mo de la municipalidad, el que permitió que las más de cincuenta perso-
nas que llegaron junto con sus bicicletas, pudieran recorrer los sectores
patrimoniales de la ciudad y tener una jornada recreativa y deportiva en
familia. El recorrido contemplaba paradas en las que profesionales del
área iban generando charlas y explicando cuál es el valor que tienen
estos espacios en nuestra ciudad, además de un acompañamiento en lo
deportivo, pues fueron varios kilómetros de pedaleo en los que las fami-
lias que participaron pudieron tener una tarde deportiva y cultural.

Terminal de Los Andes:
Conductor de JM
murió aplastado por
su propia máquina
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Detenido por Carabineros:
Por receptación de
vehículo robado cae
peligroso delincuente
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¡Hasta siempre, ‘profe’!
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LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA
RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN

NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

Helmut Kauffmann Chivano
Dr. en Teología- Magíster en Liderazgo Pedagógico.

Aconc-agua

Jerson Mariano Arias

Don Mateo

El lunes 17 de ju-
nio de 2019, escribí, en
este matutino digital,
sobre: ‘El agua en un
torbell ino de ideas’,
previniendo lo grave
que puede acontecer a
futuro, si no se toman
los resguardos necesa-
rios para abastecernos
del vital elemento. Ya
que el agua, al igual
que el aire, pertenece
a la tierra y a todas las
especies, nadie tiene el
derecho de apropiarse
o de sacar provecho de
ella a costa de otros. El
agua consti tuye así
pues un mandato públi-
co que debe de ser pro-
tegido por todos los ni-
veles de gobierno y to-
das las localidades del
mundo. Por lo tanto, el
agua no debe ser pri-
vatizada, reíficada, co-
mercializada o exporta-
da a granel para fines
comerciales. Los go-
biernos de todo el mun-
do deben de tomar me-
didas sin más tardanza
para declarar que las
aguas de sus territo-
rios son un bien públi-
co y deben poner en
pie sólidas estructuras
de reglamentación
para protegerlas. El
agua debe ser exone-
rada inmediatamente
de todo acuerdo inter-
nacional, bilateral y de
libre comercio e inver-

Nos enseñaron en la
escuela que don Mateo,
don Mateo de Toro y
Zambrano, de ochenta
años de edad, fue desig-
nado presidente del pri-
mer cabildo nacional  en
1810. Se deslizaba por
ahí que la razón de esa
designación era la edad
del prócer por lo que se-
ría muy fácil manejarlo al
antojo de los más jóve-
nes, jóvenes embriaga-
dos por una idea de libe-
ración que ni ellos enten-
dían muy bien, lo que a
la postre hemos sabido.
Don Mateo, que no era
discapacitado ni leso, lo
que demuestra el sólo
hecho de l legar a tan
avanzada edad en esos
tiempos, tenía a su haber
experiencias de la vida
que los otros ni imagina-
ban. Así que sería de fe-
licitar al joven que pudie-
ra manipular al viejo; sin
embargo, la idea general
es que a los viejos se les
puede conducir e influir
en sus decisiones, cosa
a la que algunos viejos
se pliegan en apariencia,
ya que en su interior con-
sideran nada más que
sus propias conclusio-
nes.

Vargas Llosa (83) en
una de sus entrevistas la-
mentaba el desperdicio
producido al dejar de lado
las opiniones y el saber de
los viejos.

Es frecuente que se
les diga a los de ochen-
ta: «Usted ya cumplió,
descanse». ¿Descan-
sar? ¿Qué es eso? «Des-
canse, papito, mire los
pajaritos, no se arries-

siones, existente o futu-
ro. Los gobiernos deben
de prohibir los proyectos
de comercio del agua a
gran escala. Recordan-
do, la columna de hace
tres años, en el Salón de
Honor de la Ilustre Muni-
cipalidad, se presentó el
Senador de la República
Guido Girardi, quien fue
enfático en señalar que
era imperativo iniciar una
campaña: «Agua para
todos», situación hídrica
crítica de Aconcagua y
del país, hoy es necesa-
rio un cambio constitucio-
nal, estamos viviendo
una megasequía, es in-
admisible la plantación
de paltas en las laderas
de los cerros, la presen-
cia de mineras en la
zona, robos de agua, le-
yes sobre el cuidado de
los glaciales a como dé
lugar: Luchar por nues-
tros derechos, vivimos la
obsolescencia de todas
las instituciones. Internet
se privatizó. Google, mo-
tor de búsqueda es el
dueño de nuestros datos.
No tenemos conciencia
ecológica, la crisis reli-
giosa ha sido reemplaza-
da por el consumo, es
lamentable decirlo -aco-
ta- pero todos emitimos
CO2.

En twitter, hace un
tiempo, Girardi señalaba:
«El agua es el bien más
escaso que tenemos, y

Chile es uno de los pocos
países donde se privatizó.
¿A quién se beneficia con
esta entrega de derechos?
Ciertamente, a la ciudada-
nía no. El agua es un de-
recho y como tal debe ser
de todos».

Sin agua no se pue-
de vivir. El consumo hu-
mano no está asegurado,
porque está en manos de
unos pocos, esto signifi-
ca que el 98% es para las
actividades mineras, agrí-
colas, de energía y otros,
sólo el 2% es para las
personas.

Los datos duros indi-
can que en seis años, el
Estado gastó más de
92.000 millones de pesos
en suministro de agua
para 400.000 habitantes
en zonas de sequía. Cabe
destacar que el 76% de la
superficie de nuestro país
está afectada por sequía
y 65% de la población vive
ahí.

Se debe derogar, de la
constitución, el artículo 19,
N°24, que asegura la pro-
piedad del agua para las
actividades económicas,
en vez de priorizar el con-
sumo humano. Cada día
es más común que los es-
pacios de trabajo incorpo-
ren nociones de procesos
colaborativos, buscando
nuevas estrategias más
creativas e innovadoras,
como es la desalinización
del mar.

gue, cuídese».
Un hombre que ha vi-

vido hasta esa edad en
constante trabajo, gene-
rando ideas, haciendo po-
sibles nuevos proyectos,
ni imagina esa actitud de
contemplación pasiva.
«Los generales deben
morir en el campo de ba-
talla», lo comenté en una
columna de prensa de
hace años. Es una ver-
güenza para un general
morir en una cama, peor
si es la suya.

Vargas Llosa agrega-
ba: «Se debe reconocer
que a esta edad hay co-
sas que no se puede ni
se debe hacer». Claro, si
hubiera guerra, si el caso
no es desesperado no se
cuenta con los viejos.
Ejemplo contrario es la
defensa mil i tar y civi l
cuando Berlín fue rodea-
do por las fuerzas aliadas
en 1945. Entonces, to-
dos: viejos, niños, muje-
res empuñaron las armas
a sabiendas del enorme
mal que les caía encima.
Pero, agrega Vargas Llo-
sa: «Hay mucho que aún
se puede hacer». Siendo
así eso de «descanse,
papito» es una lápida en
vida que muchos viejos
toleran por miedo a per-
der el cariño y la protec-
ción de los más jóvenes
en caso de necesidad, ol-
vidando que aquí o allá,
la vida tiene un fin afor-
tunadamente, que nos li-
bra de aquella siniestra
ilusión de vida eterna.

Una vida larga, rica en
experiencias nuevas, es
una fuente generosa que
vierte sus aguas sin inte-

rés para los sedientos que
inteligentemente la apro-
vechan. Son pocos, es
verdad, pocos son los que
desean beber de esas
aguas por el desprecio in-
culcado hacia la gente de
edad.

Años atrás, y como
me gustan los deportes
fuertes, me asombró un
grupo de octogenarios
orientales practicando
certeros ejercicios mar-
c ia les.  ¿Cómo lo ha-
cían? En primer lugar su
ent renamiento  había
abarcado toda su vida;
en segundo lugar  –y
esto es muy importante–
los viejos seleccionan
los tiempos y la eficien-
cia porque ya se han
desprendido de la impul-
sividad y los alardes de
los jóvenes. Van a la
esencia, de tal manera
que con dos o tres mo-
vimientos logran el mis-
mo efecto que el joven
con sus abundantes pa-
ses. Se ve también en-
tre los bailarines cuyos
cuerpos familiarizados
con la flexibilidad y la
esté t ica  impres ionan
con sus coreografías.

En suma, la edad nos
debe conducir a una ma-
yor calma ante los impre-
vistos de la vida; nos pre-
para para enfrentar los
sucesos dolorosos con
serenidad, tanto como
para celebrar los mo-
mentos felices a plenitud.
Se accede a la esencia
de las personas y las co-
sas. Y, principalmente, a
la verdadera libertad que
provoca el desprendi-
miento.
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Usuarios Fonasa podrán acceder a disminución de precios en medicamentos

Los medicamentos y productos con descuento
aumentan de 2.700 a 6.900 (Imagen referencial).

Lorena Cofré, Seremi de Salud.

• De 2.700 a 6.900 aumenta la canti-
dad de medicamentos y productos
asociados que desde ahora tienen
importantes descuentos.-

Una significativa
disminución en el
gasto en medicamen-
tos y productos aso-
ciados obtendrán las
personas usuarias del
Fondo Nacional de
Salud (Fonasa), gra-
cias a la ampliación
de los convenios que
el seguro público tie-
ne con distintas far-
macias a nivel nacio-
nal para la entrega de
precios preferentes.

Con los nuevos
convenios, la canti-
dad de productos con
descuento aumenta
de 2.700 a 6.900 in-
cluyendo medica-
mentos, insumos y
variedad de produc-
tos para higiene y cui-
dado personal. Las
rebajas van desde
9,5% a 90,3% alcan-
zando un promedio
de descuento de

25,4% del precio de
lista.

Por el momento,
el convenio que se ex-
tiende con distintas
farmacias, tendrá
solo una en la región
de Valparaíso y espe-
cíficamente en la pro-
vincia de San Felipe.
Se trata de la empre-
sa ‘Salcobrand’, la
cual cuenta con dos
sucursales en nuestra
comuna. Una de ellas
ubicada en calle Artu-
ro Prat 213-215 y la
otra en calle Comba-
te de Las Coimas 210.

La medida forma
parte del plan de ayu-
das económicas
anunciado hace dos
semanas por el presi-

dente Gabriel Bo-
ric, en donde se re-
cordó que en Chile, en
promedio, el gasto en
medicamentos co-
rresponde al 35,8%
del gasto en salud, lo
cual supone una gran
asistencia para los
usuarios de Fonasa.

Para acceder al
descuento, las perso-
nas solo deben pre-
sentar en la farmacia
en convenio la receta
médica a nombre del
usuario o usuaria Fo-
nasa. La receta debe
haber sido emitida
hace menos de 6 me-
ses. El sitio web de
Fonasa cuenta con un
buscador de medica-
mentos y productos

en convenio y su va-
lor en las farmacias
adheridas, al que se
accede mediante este
enlace: https://medi
camentos.fonasa.cl/b
uscador-farmacias/
Se puede buscar por
nombre del medica-
mento, el principio
activo o la acción te-
rapéutica.

En este sentido, la
Seremi de Salud, Lo-
rena Cofré Arave-
na, expresó que se
trata de una medida
«efectiva y concreta
de la preocupación
que tiene nuestro go-
bierno para la reba-
ja de gasto de bolsi-
llo de las personas.
Son alrededor de
6.900 medicamentos
que están en conve-
nio y se enmarcan en
el paquete de medi-
das de Copago Cero y
en la disposición de
Cenabast a vender en
las farmacias peque-
ñas y farmacias inde-
pendientes.

«Lo que es muy
positivo es que el con-
venio se amplía a pa-
ñales de adulto ma-
yor, por ejemplo, blo-
queadores solares, y
suplementos alimen-
ticios. Lo importante
es que estamos ha-
ciendo un esfuerzo
mancomunado pú-
blico-privado que se
orienta a la ayuda

económica de las per-
sonas que se atienden
en el sistema público
de salud», explicó la
autoridad.

Los medicamen-
tos con mayor des-
cuento son:
Flumaxol
Normal: $22.990
Fonasa: $2.223
Singulair
Normal: $97.345
Fonasa: $20.180
Tergretol

Normal: $94.490
Fonasa: $22.776
Hyzaar
Normal: $26.695
Fonasa: $7.351
Betaloc
Normal: $26.095
Fonasa: $8.302

En cuanto a las
farmacias en conve-
nio, la única que está
en todo el país y por
ende en el Valle de
Aconcagua, es la far-
macia Salcobrand.

13º 32º

12º 32º

13º 32º

11º 29º

11º 31º

EL TIEMPO                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Fondo Social Presidente de la República:

Entregan $15 millones para mejorar sede de JJVV El Edén de Llay Llay

Muy contentos y emocionados, los vecinos de Villa El Edén de Llay Llay recibieron los fondos para
el mejoramiento de su sede.

La delegada presidencial Maricel Martínez junto al alcalde Edgardo Gon-
zález entregaron los recursos a la directiva de la junta de vecinos enca-
bezada por su presidenta, Margarita Puebla.

La comunidad de
Villa El Edén de Llay
Llay recibió los fon-
dos para ejecutar el
proyecto de mejora-
miento de infraes-
tructura, griferías,
pintura, sistema eléc-
trico y luminarias de
su sede social.

Este proyecto fue
postulado a los fon-
dos nacionales Presi-
dente de la República
que permite a las or-
ganizaciones acceder
a un monto mayor de
postulación, siendo el
único adjudicado a
nivel de la provincia.

La presidenta de
la organización, Mar-

garita Puebla Te-
rraza, agradeció el
apoyo entregado tan-
to por el municipio
como la Delegación
para poder adjudicar-
se este proyecto: «Te-
nemos mucha alegría
y agradecimiento
porque esto es traba-
jo de un equipo, con-
tamos con apoyo de
todos, así que esta-
mos súper contentos,
vamos a mejorar
nuestra sede para
que sea acogedora y
segura para quienes
la ocupan. Este im-
pulso lo dan los veci-
nos y vecinas, siem-
pre están ellos detrás

apoyando las inicia-
tivas que hemos pre-
sentado».

Este fondo con-
cursable invita a enti-
dades públicas y pri-
vadas, que no persi-
gan fines de lucro, a
postular el financia-
miento de proyectos
que contribuyan a su-
perar la vulnerabili-
dad social de una co-
munidad u organiza-
ción.

Al respecto el al-
calde de la comuna de
Llay Llay, Edgardo
González Aranci-
bia, comentó: «Esta-
mos felices  acompa-
ñando a los vecinos

en esta entrega. Esto
da cuenta de un tra-

bajo colaborativo en-
tre la directiva, la
Delegación y el muni-
cipio  que da frutos  y
estamos súper con-
tentos porque esto
permite fortalecer el
tejido social, generar
mayor vínculo y me-
jores condiciones
para las organizacio-
nes».

El Fondo Social
Presidente de la Re-
pública es parte de los
objetivos del Gobier-
no del presidente Ga-
briel  Boric en fomen-
tar y fortalecer  el rol
de las organizaciones 
sociales  en su vincu-
lación  con los  go-
biernos locales. La
Delegada Presiden-
cial Provincial de San
Felipe, Maricel
Martínez Vicencio,
destacó la importan-

cia de organizarse y
fortalecer estos espa-
cios comunitarios
desde la instituciona-
lidad: «Es muy im-
portante el fortaleci-
miento  de estos espa-
cios de comunica-
ción, de integración,
donde podemos com-
partir y reunirnos.
Este proyecto les va a
permitir mejorar lu-
minarias, reforza-
miento de puertas,
baños y los espacios
comunes para poder
desarrollar sus acti-
vidades».

Para este año, la
convocatoria a estos
fondos se abrirá entre
los meses de marzo y
abril y serán informa-
das oportunamente
todas las organizacio-
nes comunitarias de
la provincia.
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Más de cincuenta personas participaron de la segunda versión del ‘Bicitour’

Más de cincuenta personas llegaron a la convocatoria para ser parte de la segunda versión del
Bicitour ‘Caminos de San Felipe’.

Familias pedaleando y conociendo el patrimonio de la comuna.

• Recorrido llevó a los ciclistas por
los sectores patrimoniales de nues-
tra ciudad.-

Todo un éxito re-
sultó la segunda ver-
sión del Bicitour ‘Ca-
minos de San Felipe’,
organizado por la ofi-
cina de Turismo de la
municipalidad, el que
permitió que las más
de cincuenta perso-
nas que llegaron jun-
to con sus bicicletas,
pudieran recorrer los
sectores patrimonia-
les de la ciudad y así
también tener una
jornada recreativa y
deportiva en familia.

El recorrido con-
templaba paradas en
las que profesionales
del área iban gene-

rando charlas y expli-
cando cuál es el valor
que tienen estos espa-
cios en nuestra ciu-
dad, además de un
acompañamiento en
lo deportivo, pues
fueron varios kilóme-
tros de pedaleo en los
que las familias que
participaron pudie-
ron tener una tarde
deportiva y cultural.

La encargada de la
oficina de Cultura de
la Municipalidad de
San Felipe, Macare-
na Vargas, señaló
que «el recorrido Bi-
citour ‘Caminos de
San Felipe’ es el se-

gundo que se hace
dentro de este verano
por parte de la ofici-
na de Turismo de la
municipalidad, el
cual tuvo una exce-
lente y extraordina-
ria convocatoria, lle-

garon más de cin-
cuenta personas a
participar de esta ac-
tividad en la que se
recorrieron diferen-
tes hitos patrimonia-
les, tanto naturales
como patrimonio cul-
tural, donde recono-
cemos los espacios de
la ciudad».

Una interesante
iniciativa que ha re-
unido a un número
importante de perso-
nas y familias que pu-
dieron recorrer y co-
nocer los sectores pa-
trimoniales de nuestra
ciudad, en un recorri-
do que comenzó en la
Plaza de Armas y que
permitió que las per-

sonas pudieran pasar
pedaleando por luga-
res como Los Molles,
la alameda Yungay,
entre otros.

«El recorrido que
se realizó fue desde la
Plaza Cívica, luego se
fueron por la alame-
da Yungay donde
hubo reconocimiento
del patrimonio, luego
hacia el sector de Los
Molles llegando a
Santa María, hacen
una bajada hacia el

sector de la Puntilla y
luego se regresa a la
Plaza de Armas»,
sostuvo Vargas.

Un largo camino
que incluso llegó a la
vecina comuna de
Santa María y en la
que las familias que
fueron parte de esta
segunda edición del
‘Bicitour’, pudieron
conocer el patrimonio
y las bellezas natura-
les de nuestro valle
del Aconcagua.

EXTRACTO
POR RESOLUCION DE FECHA 26 DE DI-
CIEMBRE DE DOS MIL VEINTIDOS, EN CAU-
SA SOBRE DECLARACION DE INTERDIC-
CION Y NOMBRAMIENTO DE CURADOR,
ROL: V-235-2022, DEL PRIMER JUZGADO
DE LETRAS DE SAN FELIPE, CARATULADO
"TORRES" SE CITA A AUDIENCIA DE PA-
RIENTES PARA EL DIA MARTES 31 DE ENE-
RO DEL 2023, A LAS 11:00 HORAS, PARA
EFECTOS DE DECLARAR LA INTERDICCION
POR DEMENCIA DE DON LUIS TOMAS DEL
CARMEN TORRES MORALES y NOMBRA-
MIENTO DE CURADOR DE ESTA A DOÑA YO-
LANDA DE LOURDES TORRES MORALES.
AUDIENCIA QUE SE LLEVARA A CABO ME-
DIANTE PLATAFORMA ZOOM EN LA CO-
NEXION: HTTPS://ZOOM.US/J/92921365858.
DANISA ORDENES GONZALEZ, SECRETA-
RIA SUBROGANTE.                                   20/3

EXTRACTO: Por sentencia del 3 de Junio del
año 2022, en causa sobre interdicción rol V30-
2022, del Primera Juzgado de Letras de San
Felipe, caratulada López, se declaró interdicto
por causa de demencia a don Augusto del Trán-
sito López López, cédula de identidad número
4.254.515-5 domiciliado en calle Barrancas sin
número, comuna de San Felipe, quedando en
consecuencia privado de la administración de
sus bienes. Se designó curadora legítima y ge-
neral a su cónyuge doña Yolanda de las Merce-
des Campos Ríos, cédula de identidad número
6.239.678-4, del mismo domicilio de su cónyu-
ge, a quien se le eximió a la de la obligación de
rendir fianza y confeccionar inventario simple de
bienes del interdicto. Dánisa Ordenes González,
Secretaria Subrogante.                                  23/3

EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía de Putaendo CAU-
SA ROL: C-173-2021 CARATULADO: CARVA-
JAL CON DGA, Putaendo, 04 de noviembre de
dos mil veintidós, Se recibe la causa a prueba
por el término legal, fijándose como hechos sus-
tanciales, pertinentes y controvertidos los si-
guientes: 1.-Efectividad que la parte solicitante
cumple con el requisito de cinco años de uso
ininterrumpido de los derechos de aprovecha-
mientos de agua materia de autos. Hechos y an-
tecedentes que lo acreditan y fecha desde que
comenzó hacer uso de estos. 2.-Efectividad que
la utilización de los derechos de aprovechamien-
to de aguas se haya realizado libre de clandes-
tinidad o violencia, y sin reconocer dominio aje-
no. Hechos y antecedentes que lo acreditarían.
3.-Efectividad que la utilización de los derechos
de aprovechamiento de aguas, ha sido para re-
gar el inmueble de la parte solicitante. Se fija
para recibir la testimonial que rindan las partes,
la audiencia de los dos últimos días hábiles del
probatorio, de Lunes a Viernes a las 10:30 ho-
ras y si recayere en día Sábado, al día hábil si-
guiente en el horario señalado. Putaendo, 17 de
enero de 2023.

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante

EXTRACTO

Juzgado de Letras y Garantía de Putaendo CAU-
SA ROL: C-360-2018 CARATULADO: ARANCI-
BIA con DGA, Putaendo, 21 de febrero de dos
mil veinte, Se recibe la causa a prueba por el
término legal, fijándose como hechos sustancia-
les, pertinentes y controvertidos los siguientes:
1.-Efectividad de la existencia de los puntos de
captación de aguas superficiales cuya regulari-
zación de derechos se solicita, en su caso, cau-
dal de los mismos y forma de extracción. 2.-Efec-
tividad de que la solicitante haya hecho uso inin-
terrumpido de las aguas desde cinco años con-
tados hacia atras desde la fecha de entrada en
vigencia del Código de Aguas, esto es, desde el
29 de octubre de 1976. Hechos y circunstancias
que así lo acrediten. 3.-En su caso, efectividad
que la utilización por el solicitante ha sido efec-
tuada libre de clandestinidad o violencia y sin
reconocer dominio ajeno. Hechos y circunstan-
cias que así lo acrediten. Se fija para recibir la
testimonial que rindan las partes, la audiencia
de los dos últimos días hábiles del probatorio,
de Lunes a Viernes a las 10:30 horas y si reca-
yere en día Sábado, al día hábil siguiente en el
horario señalado. Putaendo, 17 de enero de
2023.-

ERIKA REYES EYZAGUIRRE
Secretaria Subrogante
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Pesar por deceso de querido profesor y ex concejal Dante Rodríguez
Ayer a eso de las

12:30 horas, a los 74 años
de edad y rodeado de fa-
miliares, murió el cono-
cido y querido profesor y
ex concejal de San Feli-
pe,  Dante Rodríguez
Vásquez. Así lo informó
su hijo, también profesor
de educación física, Feli-
pe Rodríguez Viveros, y
su otra hija Andrea, des-
tacada odontóloga de San
Felipe.

Al conversar, Felipe
agradece a todas las per-
sonas que conocieron a su
padre, agregando que se
sentía orgulloso «por
todo lo que le entregó a
la comunidad de San Fe-
lipe, todo el amor que le
tenía a esta ciudad; la-
mentablemente él nos
acaba de dejar ahora, al-
rededor de las 12:30, se
fue tranquilo, estuve con
él hasta el último momen-
to, es un gran profesor, un
gran ser humano mi pa-
dre, con un corazón total-
mente noble. Lo más po-
sible es que se vele en la
Catedral, están realizan-
do las gestiones para po-

derlo hacer. Decirle a
toda la comunidad mu-
chas gracias por la com-
pañía, en todo momento
durante el año pasado,
desde que se operó mi
padre, siempre nos senti-
mos acompañados por
toda la gente, por el cari-
ño que mi papá siempre
ha provocado; agradecer
todo el esfuerzo que hicie-
ron, lo tuvimos un rato
bien entre septiembre y
noviembre, aprovechan-
do al máximo. Agradecer
a toda la comunidad de
San Felipe, a toda la gen-
te que reconoce en él a un
buen hombre, a todas las
personas que él estuvo
apoyando, hemos tenido
un sinnúmero de llama-
das de apoyo, de cadenas
de oración que hicieron
por mi papá, a toda esa
gente agradecer de cora-
zón mucho el cariño y el
amor que le han entrega-
do a mi papi», señala.

- ¿Cómo fueron sus
últimos días?

- Mira a mi papá le
dio una bacteria en el mes
de noviembre, lo tiró nue-

vamente a la cama porque
él se había estado rehabi-
litando ya de la operación
de la aneurisma que tuvo
en la aorta, así es que se
postró y los últimos días
estaba sufriendo, las últi-
mas semanas fueron muy
difíciles, tuvimos mucha
comunicación, me vio sa-
lir campeón nacional de
básquetbol, me pidió que
asistiera, se alegró mucho
cuando le traje la copa, y
acá acompañándolo todo
el rato porque él fue un
extraordinario papá,
abuelo, profesor de edu-
cación física, me inspiré
por él para estudiar la
misma carrera; aparte de
ser mi padre, fuimos co-
legas, disfrutamos mucho
del deporte en los diferen-
tes gimnasios de acá de
San Felipe, así es que los
últimos días fueron un
poco de sufrimiento , no
podía hablar mucho, pero
se fue tranquilo, lo más
importante se fue tranqui-
lo, estuve con él hasta el
último segundo, quedó
contento de toda la gente
que nos está acompañan-

do en estos momentos y
de toda la comunidad de
San Felipe. Siempre mi
papá lo dijo, antes de ser
chileno él era sanfelipe-
ño, así es que agradecer-
le a todos. Hago esta en-
trevista solamente por
respeto a mi padre, por-
que él hubiera querido
que hubiera hablado.
Agradezco a toda la gen-
te de San Felipe por sus
miles de cariños y todo el
apoyo que le dieron a mi
papá, él fue muy feliz en
su vida.

- Concuerdo plena-
mente contigo en el sen-
tido que él hubiera que-
rido que se hablara de
su fallecimiento, por-
que era una muy bue-
na persona, dialogante
muy querido, uno lo
veía en los concejos, no
era alguien que andu-
viera confrontando,
sino que siempre bus-
cando el diálogo, la con-
versación grata, sin
odiosidades.

- Sí, el chiste, la ale-
gría, y se acordaba de
toda la familia, las perso-

nas, de las miles de anéc-
dotas que le pasaron en
vida como profesor, atle-
ta, futbolista, todo lo que
le entregó al basquet-
bol… Fue extraordinario
realmente como ser hu-
mano, papá, abuelo, así es
que agradecer, y esto lo
estoy haciendo porque a
él le gustaba la fama, este
contacto lo hago en honor
a él, a todo lo que le en-
tregó a la comunidad; fue
concejal 12 años, prime-
ra mayoría la última vez
que fue elegido, una ex-
traordinaria persona, con
un corazón noble que le
ayudaba a todos en silen-

cio, siempre ayudó a mu-
cha gente en silencio, eso
hay que reconocerlo.
También en todo ese
tiempo de dictadura luchó
por los derechos humanos
que él se atrevió como
pocas personas en esos
momentos, entonces
siempre hay que agrade-
cer a las personas valien-
tes que se entregaron por
las demás y creo que mi
papá es uno de esos.

Indicar que los restos
del ‘profe Dante’ están
siendo velados en la Ca-
tedral de San Felipe y su
funeral se realizará el día
de hoy a las 15:00 horas.

La muerte del profesor Dante Rodríguez Vás-
quez causó bastante conmoción el día de ayer.
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Gran carrera a beneficio de pequeña de 11 años de edad con Leucemia

Josefa Soto participando en una carrera.

La pequeña está diagnosticada con ‘Leucemia linfoblásti-
ca aguda’, desde noviembre del 2019

El ‘Club Atlético
Aconcagua Runners’
está organizando una gran
corrida en diferentes cate-
gorías, en ayuda de Jose-
fa Soto Valverde, pe-
queña de 11 años de edad,
quien padece ‘Leucemia
linfoblástica aguda’. El
evento se realizará el
próximo sábado 28 de
enero en la Plaza de Armas
de San Felipe.

‘Corre por Josefa’ es
el nombre de esta corrida
familiar y competitiva, la
cual tendrá diferentes ca-
tegorías que van desde los
3 años de edad, hasta los
adultos. Para los niños se-
rán 500 metros desde 3 a
5 años de edad; 800 me-
tros de 6 a 8 años de edad;
y 1.200 metros de 9 a 11
años de edad. Para los
adultos habrán 3, 5 y 10 ki-

lómetros de carrera com-
petitiva.

El proceso de pago e
inscripción se realizará el
mismo día de la actividad,
será con un aporte volun-
tario y se podrá realizar
mediante pago en efectivo
o transferencia bancaria a
la cuenta de los padres de
Josefa, quien por lo demás
es fanática de este depor-
te, siendo miembro del
‘Club Atlético Aconcagua
Runners’.

El cronograma de la
actividad comenzará a las
16:30 horas con las ins-
cripciones para las dife-
rentes categorías; el calen-
tamiento previo se realiza-
rá a las 15:45 horas; el ini-
cio de las corridas de 3, 5 y
10 kilómetros a las 18:00
horas; y el inicio de las co-
rridas de 500, 800 y 1.200

metros a las 19:00 horas.
Todo esto en la esquina de
calle Salinas con Merced.

Cabe resaltar que la
inscripción y el aporte es
voluntario, por lo cual no
está sujeto a modificacio-
nes, retiro de inscripción,
ni devoluciones de dinero,
puesto que todo irá en be-
neficio de las necesidades
médicas de la pequeña Jo-
sefa, tales como quimiote-
rapias, medicamentos, es-
tadía de los padres, entre
otras cosas que conlleva
una enfermedad como el
cáncer.

Con respecto a esto,
una de las organizadoras
de esta actividad, Ignacia
Cortés, explicó que «el
evento se realizará en la
Plaza de Armas de San
Felipe, en la calle Salinas
esquina Merced, en donde
tendremos el escenario, la
partida y finalización de
la competencia. Ante esto,
es importante mencionar
que tendremos puntos de
hidratación, banderille-
ros, quienes ayudarán en
el recorrido de los compe-
tidores».

Además sostuvo que
«como es una carrera a
beneficio, ésta no tendrá
un valor específico, solo
será con aporte moneta-

rio, ya sea en efectivo o
transferencia a la cuenta
de los padres de la joven.
En cuanto a la inscripción,
ésta se realizará el mismo
día sábado desde las
16:30 horas hasta las
17:45 en la Plaza de Ar-
mas».

También la organiza-
dora enfatizó en que solo
las carreras serán las acti-
vidades para recaudar fon-
dos, ya que no comerciali-
zarán ningún tipo de co-

mestible, pero que sí esta-
rán regalando fruta para
los competidores, además
de los puntos de hidrata-
ción ya mencionados.

Agregó que «durante
la carrera como club no
tendremos nada a la ven-
ta, solo tendremos un
stand de variedades de
frutas las cuales estarán
disponibles para que
nuestros competidores
puedan comer», concluyó
Ignacia Cortés.
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Ciclista de Los Andes es campeona nacional de Enduro Novicios Damas

El logo de dtonad2_bike_scholl, donde los pue-
den ubicar en redes sociales.

Constanza Hernández Salinas luciendo su medalla y tricota de campeo-
na nacional.

De izquierda a derecha: Rodrigo Mella, Bastián Lizana, Matías Retamal,
Gaspar López, Juliano Quiroga, Constanza Hernández Salinas y Mauri-
cio Soto.

Constanza Her-
nández Salinas, de
Los Andes, se consa-
gró campeona nacio-
nal de la ‘Copa Chile
Enduro’ categoría
Novicios Damas de-
sarrollada en tres fe-
chas: Rinconada, Las
Cabras y en Viña Ven-
tisquero.

Al conversar nos
comenta que ella
practica el ‘Enduro’,
que es una modali-
dad que trata más de
subir y bajar cerros
de forma extrema; o
sea, «en esos cerros
nosotros podemos
encontrar  bajadas
empinadas, saltos,
algún tronco cruza-
do, un salto,  piedras
que puedan haber en

el camino, de todo.
La verdad que es
bastante divertido y
físicamente  exigen-
te», señala.

- Has tenido al-
gunos logros,
cuéntanos.

- Sí,  he tenido
unos logros, actual-
mente soy Campeo-
na Nacional de En-
duro en un campeo-
nato llamado ‘Copa
Chile de Enduro’.
Afortunadamente lo-
gré sacar el primer
lugar en mi catego-
ría, que es Damas
Novicios, porque yo
estoy corriendo hace
poco, aproximada-
mente un año que
estoy internalizán-
dome de las carreras

y ahora vamos con
todo este 2023,
apuntando también
a otro campeonato
nacional donde hay
un muy buen nivel,
corredoras muy bue-
nas que llevan harto
tiempo en las bicicle-
tas, así es que vamos
a estar ahí enfren-
tándonos a ese nue-
vo desafío este año
2023 y el resto en
que pueda seguir co-
rriendo, porque al fi-
nal esto es lo que me
apasiona; yo amo el
ciclismo en todas sus
modalidades, estan-
do en la ruta, en el
xc, enduro, descen-
so.

Confiesa que la
bicicleta es su pasión:
«La forma en que yo
me des estreso lo
paso bien, que me
hace crecer como
persona, de hecho yo
estudio técnico de-
portivo por lo mismo,
porque quiero ahora
incursionar en la bi-
cicleta. Con mi carre-
ra profesional traba-
jar con el ciclismo,
poder enseñar a los
niños este lindo de-
porte que es la bici-
cleta.

Pertenece al  club
de mountain bike  en
Los Andes llamado
dtonad2_bike_scholl,

«es el team al cual yo
pertenezco. Esta es-
cuela va a cumplir
casi dos años, donde
tenemos niños desde
los 2 hasta los 15
años, que le enseña-
mos diversas técni-
cas en el cerro,  for-
mas de que lo pasen
bien, se puedan di-
vertir arriba de la bi-
cicleta, conocer la ac-
tividad física, promo-
ver el deporte en la
zona; ese es nuestro
foco principal», dice.

- Al principio
nos cuentas que
eres campeona na-
cional enduro,
¿eso lo logras en
algunas fechas de
campeonato?

- Exacto, ahora
logré ser campeona
nacional en un cam-
peonato que se lla-
ma ‘Copa Chile En-
duro’, donde hubie-
ron fechas, una se
realizó en Rincona-
da y dos en la Sexta
Región;  en Las Ca-
bras y en la locali-
dad Viña Ventisque-
ro. En las tres fechas
saqué primer lugar
en las dos primeras
y en la tercera estu-
ve a un segundo de
sacar el primer lu-
gar, me quedé con el
segundo lugar.

- ¿Cuántas par-
ticiparon ahí?

- Participamos
como 6, 7 niñas más
o menos en novicio
damas, yo estoy en
esa categoría.

- ¿Ahí te entre-
garon la copa en
una bonita cere-
monia?

- Exactamente,
tuve una premiación
el viernes pasado,
donde me premiaron
con mi tricota de ac-
tual campeona na-
cional, con diploma,
medallas, también
unos premios que
me permiten correr
todo el próximo año,
campeonatos gratis.
Porque eso es lo otro,
al final a uno le cues-
ta surgir en este de-
porte, ciclismo, debi-
do a la falta de apo-
yo que hay por parte
de Chile a los depor-
tistas. Entonces todo
es muy caro… las ca-
rreras, la bicicleta
siempre hay que te-
nerla con las man-
tenciones al día; los
viajes que se van rea-
lizando a diferentes
regiones, porque
ahora por ejemplo, el
campeonato que
apuntamos se reali-
zan fechas en Santia-
go, en la Sexta, Sép-
tima región, enton-
ces nosotros vamos a
estar corriendo a lo
largo de todo Chile y

eso requiere de mu-
cho dinero.

- ¿Los puede
apoyar alguna em-
presa?

- Claro, todo sea
bienvenido, eso es lo
que buscamos ahora
como Team 2023 es-
tamos apostando a
correr todo este cam-
peonato nacional que
es el más importante
en Chile que se llama
Citroen Enduro Se-
ries.

- ¿Cómo lo ten-
drían que hacer
para cooperarles a
ustedes, algún si-
tio en internet?

- Nos pueden en-
contrar en redes so-
ciales como
dtonad2_bike_scholl,
estamos buscando el
apoyo de empresas
que nos puedan
aportar monetaria-
mente y la retribu-
ción que le hacemos
nosotros es colocar
su logo en nuestra
tricota, que es la po-
lera con que vamos a
correr a lo largo de
todo Chile.

REZA
Nueve Avemarías durante
nueve días seguidos. Pide
tres deseos, uno de
negocios y dos
imposibles; al noveno día
publica este aviso y tus
deseos se cumplirán
aunque no lo creas.
                              M.G.
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Conductor de buses JM falleció aplastado
por su máquina en terminal de Los Andes

Raúl
Eduardo
León
Orrego,
trabajador
de buses
JM que
falleció en
el terminal
de Los
Andes.

• Máquina se desenganchó y lamen-
tablemente aplastó al trabajador. –

Una verdadera
tragedia se vivió en el
terminal de buses de
Los Andes cuando un
trabajador de la em-
presa ‘JM’ falleció
tras sufrir un acciden-
te en sus dependen-
cias. El hecho se re-
gistró al momento
que la víctima descen-
dió de la máquina y
ésta se desenganchó y
lamentablemente lo
aplastó, falleciendo

en el mismo lugar.
Respecto de este

lamentable aconteci-
miento, la empresa de
buses ‘JM’, mediante
un comunicado, seña-
ló que «en relación a
la situación ocurrida
respecto de un acci-
dente sufrido por uno
de nuestros colabo-
radores, comunica-
mos lo siguiente:

«Que el día de hoy
en horas de la tarde

uno de nuestros cola-
boradores que reali-
zaba sus labores pro-
fesionales habituales
y por causas que es-
tán siendo investiga-
das, sufrió un acci-
dente con consecuen-
cias fatales en depen-
dencias de nuestro
patio de manteni-
miento en la ciudad

de Los Andes.
«Como empresa

buses JM lamenta-
mos profundamente
lo sucedido y desde
que tomamos cono-
cimiento de lo ocu-
rrido estamos y con-
tinuaremos prestan-
do toda la colabora-
ción y apoyo tanto
con la investigación

de los hechos como a
la familia de nuestro
querido colabora-
dor», cierra el comu-
nicado.

La víctima fue
identificada como

Raúl Eduardo
León Orrego, quien
lamentablemente fa-
lleció tras sufrir este
trágico accidente en el
terminal de buses de
Los Andes.

Carabineros detuvo a peligroso
delincuente por receptación

de vehículo robado

Carabineros detuvo a peligroso delincuente por receptación de vehículo
robado.

Este es el vehículo en que se movilizaba en el
delincuente, el que fue recuperado por Carabi-
neros.

• Sujeto además mantenía una orden
de aprehensión por el delito de robo
en lugar no habitado.-

Carabineros de
nuestra ciudad de San
Felipe lograron dete-
ner a un peligroso de-
lincuente por el deli-
to de receptación de
vehículo robado,
cuando fue descubier-
to por personal poli-
cial conduciendo el
automóvil que man-
tenía encargo por este
delito desde la ciudad
de Los Andes.

Personal policial
se percató de la pre-
sencia de este vehícu-
lo en la ruta 60 CH, a
la altura del kilóme-
tro 15, cuando éste se
encontraba estacio-

nado en el lugar. De
inmediato Carabine-
ros realizó las dili-
gencias y se percató
que el vehículo man-
tenía encargo por
robo. El delincuente,
al ver la presencia de
Carabineros, intentó
huir, siendo captura-
do finalmente en la
misma carretera a la
altura del kilómetro
30.

El sujeto además
mantenía una orden
de aprehensión pen-

diente por el delito de
robo en lugar no ha-
bitado. En este senti-
do, el Comisario de
Carabineros de San
Felipe, capitán Jor-
ge Guzmán, señaló
que «personal de Ca-
rabineros logró la
detención de un peli-
groso delincuente
dedicado al robo de
vehículos, el cual fue
sorprendido condu-
ciendo un vehículo

con encargo por el
delito de robo con in-
timidación desde Los
Andes».

Asimismo, el ca-
pitán Guzmán agre-
gó que «gracias a un
gran operativo poli-
cial desplegado por
personal de la Se-

gunda Comisaría de
San Felipe, se logró
la detención de este
sujeto, el hallazgo
del vehículo en el
cual se desplazaba,
como, asimismo,
este sujeto mantenía
una orden de apre-
hensión pendiente

por el delito de robo
en lugar no habita-
do».

El delincuente fue
identificado como
H.C.R.T., de 33 años
de edad, y pasó a con-
trol de detención en el
Juzgado de Garantía
de San Felipe.
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Unión San Felipe empata a 1 en segundo
partido de ensayo de la  Pretemporada

Iball asciende a la Primera División de la ABAR

El delantero argentino Franco Sosa anotó el gol de los
sanfelipeños. (Foto: Jaime Gómez Corales)

Iball y MBC jugaron el sábado el partido por el Repechaje.

En el que fue un par-
tido de definición donde
siempre tuvieron el con-
trol del juego y los nú-
meros, el quinteto andi-
no de ‘Iball’ sacó su pa-
saporte para jugar la
próxima temporada en
la Primera A de la
ABAR, al ganar 79 a 68
al MBC.

El duelo de repechaje
que se disputó la tarde
del sábado último en el
gimnasio del Liceo Cori-
na Urbina, no alcanzó a
tener altas cuotas de
emotividad, básicamen-
te, porque el nuevo inte-
grante de la serie A del
basquetbol aconcagüino,
tempranamente impuso

sus condiciones al ganar
el primer cuarto por 11
puntos de diferencia (31-
20). El segundo parcial
la distancia fue menor
(16-14), pero igual evi-
denció la superioridad
del Iball.

Fue en el tercer cuar-
to donde se pensó que la
historia podría tener un

vuelco a raíz que MBC
levantó su nivel, ganán-
dolo por 20 a 9. Sin em-
bargo, todo resultó ser
un espejismo porque
Iball volvió a poner el
pie en el acelerador, en-
cajando un 23 – 14 en
el último parcial, que
estructuró el definitivo
79-68.

El partido de entrenamiento entre albirrojos y ‘Bohemios’
terminó en tablas. (Foto: Jaime Gómez Corales)

En su segundo partido
de pretemporada, Unión
San Felipe enfrentó el sá-
bado último a Santiago
Morning, ensayo futbolís-
tico que se hizo en la can-
cha dos del Complejo De-
portivo del Uní Uní.

Ya con poco más de dos
semanas de trabajo, y fren-
te a un equipo examinador
que llegaba en condiciones
de trabajo muy similares,
los sanfelipeños empeza-
ron a mostrar algunos ras-
gos de lo que pretende su
entrenador para este año
2023. Eso es, un conjunto
muy intenso en la marca,
y muy rápido en las tran-
siciones, además de inten-
tar jugar pulcramente,
cosa que por ahora no se
ve tan cercana, ya que el

equipo se nota ‘duro’, al
encontrarse precisamente
en la etapa más exigente
de la Pretemporada.

Aunque aún es muy
temprano para hablar de
un posible once ideal, cosa
que el mismo director téc-

nico de los albirrojos reco-
noce, igual se pueden sa-
car algunas conclusiones
interesantes, como que
por ejemplo Pablo Here-
dia asoma como arquero
titular, o que Ignacio
Mesa será uno de los cen-
trales. También empieza a
evidenciarse que Franco
Sosa será el ‘9’, tarea en
la que posiblemente sea
asistido por el canterano
Esteban Antilef.

Germán Cavalieri
dispuso dos formaciones
distintas, siendo la que
jugó la primera hora la que
tuvo mayores tintes de ti-
tularidad, a raíz que la otra
constó con la participación
de muchos juveniles.

El ejercicio que consis-
tió en cuatro tiempos de
treinta minutos cada uno,
finalizó empatado a uno.
Los dos goles fueron me-
diante lanzamientos pena-
les. El del Uní Uní fue con-
vertido por el trasandino
Franco Sosa.

En la primera hora de
juego San Felipe formó con:
Pablo Heredia en el arco;
Maximiliano Rivero, Ítalo
Müller, Ignacio Mesa, Yer-
ko González; Ignacio Avilés,
Enzo Ormeño, Gerardo
Cortés, Zederick Vega, Es-
teban Antilef y Franco Sosa.
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AMOR: La pareja tiene necesidades que us-
ted debe tratar de satisfacer, eso es impor-
tante para que las cosas anden bien. SALUD:
No descuide su apariencia física. DINERO:
La capacitación es una buena forma para ir
creciendo y escalando en el trabajo. COLOR:
Beige. NÚMERO: 12.

AMOR: Los cambios deben venir desde su
interior. SALUD: Necesita quererse más a sí
mismo/a, no deje de protegerse cuando sal-
ga a la calle. DINERO: La precaución es pri-
mordial en estos momentos, no desperdicie
ningún recurso del cual disponga. COLOR:
Rosado. NÚMERO: 19.

AMOR: No malgaste el tiempo que pasa jun-
to a su pareja, aproveche para hablar del fu-
turo y de lo que quiere. SALUD: No caiga en
situaciones de mucho estrés. DINERO: Los
cambios en lo laboral serán a largo plazo,
nada es instantáneo. COLOR: Turquesa.
NÚMERO: 25.

AMOR: La pareja ideal es la que se va com-
plementando con el tiempo. SALUD: Es ne-
cesario que calme un poco su marcha. DINE-
RO: Sus inversiones deberán ser estudiadas
con más detenimiento antes de realizarlas.
Deberá ser más juicioso/a. COLOR: Café.
NÚMERO: 2.

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343
San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203
Edificio El Comendador

Fono 342512343 - 342912543
San Felipe

Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa
   (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353,
   Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
   TWITTER  @yolandasultanah

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
Salinas 1373, 2º Piso Of. 203

Ed. El Comendador
Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

AMOR: Ocultar también es mentir. No crea que
eso no es cometer un error, pero aún está a tiem-
po. SALUD: Mucho cuidado con sucumbir ante
el aumento de estrés. DINERO: Su trabajo re-
quiere de una constante preocupación, no se
desgaste en actividades que no generen bene-
ficios. COLOR: Naranjo. NÚMERO: 5.

AMOR: Busque la manera de arreglar todo
con su pareja antes que el mes termine. SA-
LUD: A medida que disponga de tiempo, rea-
lice actividades físicas. DINERO: Es recomen-
dable mejorar los procesos que realiza en su
trabajo para ser eficiente. COLOR: Celeste.
NÚMERO: 3.

AMOR: La amistad será primordial este fin de
mes y le ayudará a salir adelante en sus pro-
blemas personales. SALUD: No desaprove-
che las oportunidades de realizar actividades
deportivas. DINERO: No pierda la calma por
la situación en la que pueda estar pasando.
COLOR: Gris. NÚMERO: 4.

AMOR: No piense tanto en las cosas malas
que ha pasado, aún tiene mucho para ser fe-
liz. SALUD: Más cuidado con los niveles de
colesterol. DINERO: Estos últimos días de
enero serán algo complicados, pero con per-
severancia saldrá vencedor/a. COLOR: Azul.
NÚMERO: 27.

AMOR: Necesita decidirse de una vez por
todas que es lo que desea para su vida. SA-
LUD: El autocontrol es vital. No se extralimi-
te tanto. DINERO: No juegue con su presu-
puesto ya que más adelante los problemas
se pueden presentar si o si. COLOR: Verde.
NÚMERO: 14.

AMOR: El amor es un regalo de Dios el cual
debe ser entregado a quienes están con us-
ted. SALUD: No se deje llevar por su mal
carácter. DINERO: Aproveche bien los me-
canismos que existen para poder poner en
marcha esos proyectos que ha tenido en
mente. COLOR: Calipso. NÚMERO: 20.

AMOR: Tenga cuidado, trate de ser más to-
lerante con su pareja. SALUD: Diariamente
debe tener más cuidado con su salud. DINE-
RO: Puede que la situación para usted sea
más favorable pero la prudencia será impor-
tante en este fin de mes. Cuide su dinero.
COLOR: Rojo. NÚMERO: 18.

AMOR: Es normal decepcionarse, pero lo
más importante es que tenga la paciencia
suficiente para saber esperar. SALUD: Peli-
gro de accidentes, debe tener cuidado. DI-
NERO: Aproveche las oportunidades que
pueda tener para poder expandir sus conoci-
mientos. COLOR: Ocre. NÚMERO: 30.
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Bomberos orgullosos por elevado nivel de aprobación en todo el país

David Guajardo, Superinten-
dente de Bomberos San
Felipe.

Este es la encuesta de Research Chile, donde Bomberos aparece con un 95% de con-
fianza por los chilenos.

• Nuevamente obtienen el primer lugar a
nivel nacional con un 95% de confianza.-

La última encuesta de
Research Chile arroja
como resultado que Bom-
beros sigue siendo la ins-
titución que despierta ma-
yor confianza en los chi-
lenos, alcanzando un 95%
de aprobación. Lo ante-
rior es algo que mantiene
a los voluntarios suma-
mente felices y orgullosos
de pertenecer a esta insti-
tución.

Así lo manifestó el su-
perintendente del Cuerpo
de Bomberos de San Feli-
pe, David Guajardo,
quien destacó que este re-
sultado viene dándose des-
de el año 2019.

Guajardo sostuvo que
«como superintendente
me siento muy orgulloso y
satisfecho por este reco-
nocimiento como lo es la
mejor institución evalua-
da. Esta institución, que es
sin fines de lucro y que
aún con el pasar de los
años mantiene el respeto,
las tradiciones y las cos-
tumbres que nos sostie-
nen, y nos permite mirar
de frente a las nuevas ge-
neraciones. Esto es un de-
safío grande para noso-
tros que nos insta a seguir
capacitándonos cada día
más, para poder respon-
der a las necesidades de la
ciudadanía a la hora que
nos requiera».

- ¿Por qué creen us-
tedes que son la mejor
institución evaluada
con un 95%?

- Yo veo que somos un
servicio público gratuito
que no hacemos distincio-
nes políticas, sociales, re-
ligiosas y económicas, y
que nuestro único propó-
sito es salvar vidas y bie-
nes.

- Y eso lo están ha-
ciendo bien, la gente
así lo percibe.

- Estamos tratando de
hacer las cosas claras,
transparentes y seguir
adelante como institu-
ción y como Bomberos de
Chile.

- ¿Estos resultados

al interior de la institu-
ción se comentan, se
agradecen, cuál es el
comentario general
que hay? Vamos a ate-
rrizar acá a nivel de
San Felipe.

- Sí, mire, yo le hablo
a nivel San Felipe. Igual
los bomberos lo comentá-
bamos, lo hablábamos y
siempre estamos dicien-
do que tenemos que se-
guir capacitándonos.
Cuando la Academia Na-
cional manda para hacer
algún curso, tratamos de
completar los que puedan
participar en este curso,
que le dé el tiempo, el ho-
rario. Usted sabe que los
bomberos también son
personas que trabajan,
tienen familia, entonces
gastar su tiempo, su ho-
rario y a lo mejor el fin de
semana, que casi siempre
los cursos son el fin de
semana, tienen libre y
pueden hacer el curso, y
se esmeran por hacer el
curso y poder capacitar-
se.

Aprovechamos la
conversación para pre-
guntarle sobre los nue-
vos desafíos que tienen
como institución, seña-
lando que hay varios que
deben seguir enfrentan-
do en conjunto con el di-
rectorio general; «como
es la terminación de la
construcción de la Quin-
ta Compañía de Curi-
món, como lo es el de la
Sexta Compañía en Pan-
quehue; también tene-
mos que ver el proyecto
de la construcción de la
Primera Compañía en
Miraflores, que todavía
sigue trabado y todavía
no tenemos el permiso
para construir. Otro de-
safío es la adquisición de
un vehículo que se va a
comprar para instalar
la nueva unidad de aire
que el Cuerpo de Bombe-
ros adquirió el año pa-
sado, aproximadamente
15 millones de pesos, eso
nos permite cargar los

equipos ERA autónomos
de una manera mucho
más rápida; y tenemos
también una comisión
que se creó en el Cuerpo
de Bomberos, de equi-
dad y género y el pro-
yecto y desafío más
grande que nos propusi-
mos fue el poder cam-
biar las comunicaciones
del Cuerpo de Bomberos,
que es un conflicto que
nos aquejaba por mu-
chos años. Así es que este
año queremos terminar
este proyecto que nos
lleva varios millones,
pero poder terminar
este año con las comuni-
caciones radiales que
queden digitales, reno-
vando las bases de la
central de las compañías
y todas las unidades mó-
viles, y quedaríamos con
un sistema radial digital
así como lo que tiene Ca-
rabineros, que son digi-
tales y personales.

- ¿Se escuchan sola-
mente entre ellos?

- Claro, no se va a me-
ter cualquier persona. Hoy
día se está dando mucha
información y hay gente
que ‘petetea’ las radios
porque tienen una. La idea
de este proyecto, que par-
tió el año pasado en tres
etapas, ya el año pasado
hicimos el esfuerzo de ha-
cer dos etapas y nos queda
la tercera que es cambiar
todas las bases y las bases
de los móviles.

- ¿El problema de la

construcción del cuar-
tel de la Primera Com-
pañía, es el cambio de
suelo en el plan regu-
lador?

- Claro, ese el proble-
ma, hoy día creo que el
concejo municipal aprobó
el cambio del subsuelo,
pero eso todavía tiene que
pasar por aprobación del
consejo regional, queda
todavía un rato más y bue-
no nosotros ya pedimos
una prórroga porque ese
terreno fue cedido por 5
años y este año se cum-
plen, pero hemos estado
trabado en ese problema,
así es que se pidió una nue-
va prórroga y esperemos
que nos vaya bien.

MATERIAL DAÑADO
En otro aspecto y con-

sultado por la reposición
del material dañado en
incendio ocurrido en la
comuna de Catemu, don-
de se quemó una piscina
acumuladora y mangue-
ras, indicó que sabía de la
aprobación de esta ayu-
da, pero «mientras no
tengamos una respuesta
y el dinero, no podemos
decir si esto fue aproba-
do o no. Igual se va a in-
formar, porque se pue-
den decir muchas cosas,
pero la idea es tener cla-
ro que sí se van a com-
prar. En San Felipe per-
dimos aproximadamente
5 millones de pesos entre
la piscina, las tiras que se
quemaron, que hasta el

momento no hemos teni-
do la respuesta fehacien-
te que se van a comprar;
se mandó sí todo el deta-
lle al Consejo Regional,
para que ellos lo vean
también, y esperamos la
respuesta, que o se van a
depositar los dineros o
qué es lo que está pasan-
do, pero al momento to-
davía no tenemos esa in-
formación; teniéndola la
vamos a informar inme-
diatamente», dice.

Agregó que hoy en día
se armó una mesa de tra-
bajo por los incendios fo-
restales, «para ver el
tema de alertas amarillas
o rojas, donde va a que-
dar registrado dónde es
la emergencia, qué uni-
dades se están pidiendo,
si es una alerta Amarilla
o Roja, por lo menos va-
mos a tener algo visto qué
es lo que se está pidiendo
y qué es lo que falta»,
concluye.


